

Ich möchte zum Schlusse den Wunsch aussprechen, daß auch Firmen anderer Fabrikationszweige in gleich mutiger Weise ihre Organisations-einrichtungen der Öffentlichkeit übergäben. Dem einzelnen erwächst kein Schaden, die Allgemeinheit hat ungeheueren Nutzen; denn vergleichen heißt verbessern und damit fortschreiten. Wer aber wollte leugnen, daß wir auf dem Gebiete der industriellen Wirtschaft, der Fabrikwirtschaft im besonderen, nicht noch gewaltige Fortschritte machen müssen!

Berlin, im Oktober 1907.

Dr.-Ing. **G. Schlesinger,**  
Professor an der Techn. Hochschule Berlin.